

Document 6 : Le rôle de Samuel Vuillet :

« Monsieur Samuel Vuillet est établi en Angleterre depuis plus de trente ans. C'est en 1893 que l'association réunie en Assemblée générale, fixa son choix sur lui, comme représentant de la Coopérative de l'autre côté du détroit. Londres centralise la presque totalité de la production diamantifère et contrôle d'une façon absolue le marché du diamant. C'est donc à Londres que la société Adamas doit se procurer le brut, ou matière première, et il est indispensable pour elle d'avoir sur place un agent qui ait les pleins pouvoirs pour traiter avec la clientèle, acheter et vendre au mieux des intérêts de la société. La majeure partie des fonds de la Coopérative sont d'ailleurs placés en compte courant dans les banques de la Cité.

Le rôle joué par cet agent est considérable et il semble s'en acquitter fort bien. A Saint Claude, où il jouit d'une réelle notoriété on laisse volontiers entendre qu'il est un des rouages principaux de la Coopérative Adamas. Il parle couramment l'anglais et est très averti en affaires. Il entretient une correspondance suivie avec la Société et vient à Saint Claude deux fois par an, rendre compte de sa gestion et s'assurer sur place que les directives qu'il donne pour la taille et le genre de travail demandé par la clientèle, sont effectivement suivies. Son fils vient d'aller le rejoindre en Angleterre et il succédera un jour au père dans cette même place de représentant. »

G.Vialet, les Coopératives ouvrières de production à Saint Claude, 1925.